



# MITTEILUNGEN

Nummer 53  
2. April 2004

Nachtigallenstraße 19-21, 51147 Köln (Porz-Wahn) · Tel: 02203-61051 · Fax: 66903 · mkg-koeln@gmx.net · www.mkg-koeln.de

### Toller Erfolg mit:

## “Panik im Europaexpress”

Weit über tausend Besucher sahen in den letzten drei Tagen in insgesamt vier Aufführungen das von Linda Fuhrich und Stefanie Dickgreber (Klasse 10b) geschriebene Musical. An zwei Vormittagen besuchten insgesamt rund 700 Grundschüler aus den benachbarten Schulen die Aufführung, und in zwei Abendaufführungen jubelten weitere 700 Schüler und Eltern Chor und Schauspielern zu, die unter Leitung von Hans Buchheim erfolgreich alle Anstrengungen unternommen hatten, dem Publikum beste Unterhaltung zu bieten. Die Zugaben wollten kein Ende nehmen, und zu danken war vielen Teilnehmern und Helfern.

Das Stück reihte zahlreiche bekannte aber umgetextete Musikstücke am roten Faden einer pannenreichen Bahnfahrt von Köln durch Europa zurück nach Köln auf. Der Chor vor der Bühne gab den Rhythmus für die Handlung auf der Bühne vor. Dort saßen die Schauspieler in einem Bahnabteil vor einer von Fabian Samulski phantasievoll gestalteten Graffitiwand. Im Wechsel von Sprache und Gesang entwickelte sich dann die Geschichte.

Wir kommen in der nächsten Ausgabe auf die Aufführung zurück. Für heute wünschen wir erst mal allen Beteiligten schöne Ferien.

### **Besuch und Gegenbesuch in Hazebrouck**

Vom 6. bis 13. Februar besuchten uns dreizehn Schülerinnen und Schüler unserer französischen Partnerschule aus Hazebrouck. Das von Frau Wilkop und Frau Feyen organisierte Programm war trotz des winterlichen Wetters ein großer Erfolg. Bei der Köln-Rallye waren die Franzosen so gut, dass alle bei der Siegerehrung mit einem ersten Preis belohnt wurden.

Auch die weniger lustigen aber interessanten Aufgaben im Begleitheft zum Haus der deutschen Geschichte in Bonn bearbeiteten sie gemeinsam mit ihren deutschen Partnern sorgfältig und richtig. Sie haben eine Menge gelernt - auch Kölsch - und ohne ihre feurigen “Viva Colonia“-Rufe in der Köln-Arena hätten die Haie damals vielleicht gar nicht gewonnen. (Danke an Familie Kugelmeier, die zu dem spannenden Eishockeyspiel eingeladen hatte.)

Unsere Gäste haben sich sehr wohl gefühlt. Das ist auch dem großzügigen Einsatz der Gasteltern zu verdanken. Der gute Zusam-

menhalt der deutsch-französischen Gruppe war für alle eine positive Erfahrung.

Gestern kam die Gruppe vom Gegenbesuch zurück. Sie werden viel erlebt haben und sicher nicht nur sprachlich genauso vom langjährigen deutsch französischen Austausch profitiert haben wie ihre neuen Freundinnen und Freunde in Hazebrouck.

### **Ehrung für GLOBE-Teilnehmer**

Eine tolle Anerkennung erhielten die Schülerinnen und Schüler der Klasse 7a mit ihrem Erdkundelehrer, Herrn Heilmann, und die 6c des vergangenen Schuljahres mit Frau Krötz. Der Chefwissenschaftler des GLOBE-Projekts in Boulder, Colorado (USA) teilte uns den Eintrag in die “Chief Scientist’s Honor Roll” wegen hervorragender Qualität der Beobachtungen und Datenerhebungen der Bewölkung über unserer Schule mit.

(Fortsetzung Rückseite)

Seit dem 1. September 1997 erheben Schülerinnen und Schüler der jeweiligen Jahrgangsstufe 7 jeden Mittag um 12 Uhr - auch in den Ferien und am Wochenende - Klimadaten und senden sie über das Internet in die Globe-Zentrale in den USA. Über 4000 Daten kamen in dieser Zeit zusammen. Die Messergebnisse werden aber auch hier bei uns ausgewertet und präsentiert. Jeder kann sie im GLOBE-Schaukasten im Durchgang zum Treppenhaus sehen. ([www.globe-germany.de](http://www.globe-germany.de))

### **MKG bei der Triennale 2004**

Die Jahrgangsstufe 12 und die Klasse 8a nehmen an einem Projekt der Philharmonie Köln mit Kölner Schulen im Rahmen der Triennale 2004 teil. Es geht um Luigi Nonos „Il canto sospeso“. Dieses Musikstück wurde angeregt durch Abschiedsbriefe von zum Tode verurteilten Widerstandskämpfern gegen den Nationalsozialismus, die Thomas Mann 1954 herausgegeben hatte.

Das Nono-Projekt, 1992 angeregt durch den Dirigenten Claudio Abbado, wird in diesem Jahr an mehreren Kölner Schulen durchgeführt. Die besten Ergebnisse werden im Mai ausgestellt.

### **Dritte DELF-Prüfung am MKG**

Zum dritten Mal nahmen Schülerinnen des MKG an einer DELF-Prüfung teil. Mit der Prüfung vor einer französischen Kommission wird ein internationales Zertifikat erworben, das schriftliche und mündliche Sprachfertigkeiten sowie das Hörverstehen bescheinigt.

Dieser anspruchsvollen Prüfung, dem DELF scolaire 1, haben sich mit Erfolg Shari Timothee und Giulia Valletta aus dem GK 11/1 Französisch (Feyen) unterzogen. Auch gute Schülerinnen und Schüler der Klassen 10 könnten das DELF scolaire 1 schaffen, vor allem diejenigen, die beim Schüleraustausch praktische Sprecherfahrungen gesammelt haben.

Das MKG bietet die Vorbereitung und Teilnahmemöglichkeit an der DELF-Prüfung seit einiger Zeit an, um interessierten Schülerinnen und Schülern einen standardisierten Abschluß zu ermöglichen, da Französischkurse in der Schule wegen zu geringer Nachfrage bisher nicht bis zur Jahrgangsstufe 13 geführt werden können.

### **Erfolgreich im Experimentalwettbewerb "Chemie entecken"**

Sonja Woywood aus der Klasse 7c hat am Experimentalwettbewerb Chemie des Kölner Modells mit Erfolg teilgenommen. Sie hat eine Lösung für die Aufgabe "Sprudelnder Antrieb - Brausetabletten" eingesandt. Als Anerkennung wurde ihr eine Urkunde überreicht. Insgesamt beteiligten sich 4700 Schülerinnen und Schüler aus Nordrhein-Westfalen an dem Wettbewerb. Herzlichen Glückwunsch.

### **Schulsitzung an Weiberfastnacht**

Mit viel Engagement und Begeisterung haben sich zahlreiche Klassen und Gruppen an der ersten Weiberfastnachtsschulsitzung im Foyer der Schule beteiligt. Besonderen Dank schulden wir für die Vorbereitung dem Team um Miriam Barz, die als treibende Kraft diese Sitzung erst ermöglicht hat. Auch im nächsten Jahr wird es eine Sitzung geben, dann aber in der Ersatzaula (Turnhalle).

---

## **Exkursionen**

*Chorfreizeit mit Herrn Buchheim zur Vorbereitung des Musicals "Panik im Europaexpress" vom 9.2. - 11.2., JH Freusburg*

*Jg.-Stufe 12, Leistungskurs Erdkunde, Herr Heilmann Donnerstag, 12.2. - Geographisches Institut der Uni Köln: "Die Anden - Mensch und Umwelt zwischen Karibik und Feuerland"*

*Junge Theatergemeinde: 55 Teilnehmer(innen) aus der Jg.-Stufe 9-13 mit Herrn Buchheim, Samstag, 26.2. Horizont - Theater, Eugène Ionesco "Die Unterrichtsstunde". Nächster Termin: Dienstag, 18.5. - Comedia Colonia Rob Ballard "Bentker"*

*Klasse 8a, Physik, Herr Schneider und Herr Deuster, Donnerstag, 26.2. - Besuch der DLR und Teilnahme an der Präsentation des "Rosetta" - Starts (der dann wegen der Wetterlage kurzfristig um einige Tage verschoben wurde) sowie ganztägige Arbeit im „School-Lab“ der DLR*

*Klasse 6c, Deutsch, Frau Nilges, Donnerstag, 26.2. - Synagoge Roonstraße, Treffen mit der jüdischen Religionslehrerin Frau Schönfeld im Zusammenhang mit der Lektüre "Der gelbe Vogel" von Myron Levoy.*

*Klasse 8a, Deutsch, Frau Nilges, Freitag, 12.3. - Synagoge Roonstraße, Besuch der Synagoge und des Sabbat - Gottesdienstes im Zusammenhang mit der Auseinandersetzung mit dem Judentum und mit der Lektüre des Tagebuchs der Anne Frank.*

*Jg.-Stufe 13, Grundkurs Kunst, Frau Schmitz, Mittwoch, 31.3. - Museum für angewandte Kunst, "Der 4-eckige Blick: Design und Kunst im Dialog - Highlights einer amerikanischen Privatsammlung"*

## **Projekte**

**Schulgebäudegestaltung** (Kunst, Frau Schmitz)  
*Jg.-Stufe 10: " - Selbstportraits - Zwischen Pop Art und Comic" (Treppenhaus)*

*Grundkurs Kunst, Jg.-Stufe 13: "Lebe eine Zeitlang mit einem Bild" (Bildobjekte, zweiter Stock)*

### **Photoshoptkurs**

*Für interessierte Schüler/innen der Jg.-Stufen 9-13, Termin nach Vereinbarung. Referentin: Frau Gockel*

Redaktion: Karsten Möring, Petra Schmitz, Lilo Tsakas
---